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Peirano visitó la zona 
para participar en 
una actividad sobre 
empleabilidad. 
Abordó el rol de su 
plantel en esta 
materia, pero 
también los aranceles 
regulados y el FES. 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvareziadiarioelsurd 

a sede penquista de la Uni 
L jersinó Santo Tomás 

(UST) recibió por primera 
vez la Semana de la Empleabili 
dad, Emprendimiento e Innova 
ción (SEEN), una iniciativa estra 
tégica que este año alcanzó su 
cuarta versión a nivel nacional. 
Enesecontexto, la economista y 
rectora del plantel, Claudia Pei 
ano, recalca que es primera vez 
questa iniciativasale de Santia 
go por el interés que mostró la 
casa de estudios en la zona por 
potenciar la reflexión y discu 
sión sobre buenas prácticas en 
todas estas materias, ya sea enes 
tudianteso egresados de carreras 
técnicas o profesionales. 

“La empleabilidad es el propó. 
sito final de las instituciones de 
educación superior, porlo tanto, 
es un trabajo permanente quese 
inicia desde la admisión y que 
acompaña a los estudiantes, 
egresados y titulados a lo largo 
de la vida. Lo importante de te 
ner hitos como este, donde uno 
se detiene un momento para re- 
flexionar, conocer e inspirarse 
con experiencias de éxito y de 
aprendizaje, es tenerun instante 
en que nos encontremos perso- 
nas de la UST, emprendedores y 
empleadores, gente que conoce 
la realidad y los requerimientos 
de la Región", enfatiza. 

“Biobío ha sufrido con el cierre 
de industrias emblemáticas, hay 
problemas de empleabilidad y 1e- 
ciéncomienza aandarun plan de 
fortalecimiento. ¿Cuál será el rol 
de su universidad en el aporte al 
desarrollo regional? 

La rectora cree que "hay 

un espacio importante 

para seguir mejorando el 

crédito como una 

herramienta estándar” 

dentro del sistema. 

Claudia Peirano, rectora de la Universidad Santo Tomás: 

“El desarrollo de la 
Región depende de 
que todos trabajemos 
en alta sintonía” 

El desarrollo dela Región y del 
país depende de que todos los ac 
tores podamos trabajar en alta 
sintonía y de manera muy cola: 
borativa. El progreso lo alcanza- 
remos con personas bien forma- 
das,con competencias personales 
y profesionales que hoy se requie: 
ren, en colaboracióncon emplea 
doresy quienesestán invirtiendo 
o reconvirtiendo sus procesos 
productivos. Entonces, el rol de 
nosotros es trabajar de manera 
muy coordinada contodos los ac 
tores públicos y privados para su: 
mar esfuerzos y formar personas 
con competencias y espíritu, que 
coincidanconlos nuevos desarro- 
llos productivos. 

En 2025, la UST abrirá en Con 
cepción la nueva carrera de Inge: 
niería Civil Informática y Siste- 
mas Inteligentes, profesión que 
para ese año proyecta recibir 
unos 35 estudiantes. La rectora 
cuentaquelaideadeabrirestees- 
pacioen la Facultad de Ingeniería 
Tespondea una experiencia ejecu: 
tada en 2024, en Santiago, y que 
se conecta con los nuevos desa: 
rrollos y demandas por alta tec 
nología, gestión de datoso inteli 
gencia artificial aplicada a distin 
tosámbitos productivos. 

¿Qué áreas producti- 
vas podría cubriresta 
nueva carrera? 

Vemos que, pe- 
se a las dificul- 

Cerca de 500 personas participaron 

Talcahuano 
conmemoró sus 
260 años con un 
desfile y liturgia 
El alcalde Henry Campos encabezó su última 
ceremonia en el cargo, con un llamado al 
trabajo por la unidad hacia los vecinos. 

Cerca de 500 personas fueron 
las que participaron en el desfi- 
le cívico-militar que se realizó 
ayeren la plaza de armas de Tal 
cahuano en el marco de su ani 
versario 260. 
Representantes de las Fuerzas 

Armadas, pero también estu 
diantes, clubes de adultos mayo- 
res, deportivos, entre otros; for 
maron parte de esta actividad 
que estuvo encabezada por las 
autoridades comunales, oportu: 
nidad en la quese destacó la uni 
dad paraseguiravanzando en el 
crecimiento de la ciudad. 

El alcalde Henry Campos, 

quien lideró por última vez la 
ceremonia como jefe comunal, 
señaló que “hay que entender 
que las ciudades se van constru: 
yendo día a día, este es un pro 
ceso histórico. Cuando celebra- 
mos 260 años, hablamos de una 
gran historia de nuestra comu- 
ha, que se empieza a conocer en 
1544 cuando Juan Bautista Pas- 
tene descubre la Bahía de San Vi 
cente y, con ello, esta gran tierra, 
que nos entrega además de sus 
bondades del mar, una gran cul 
tura y una rica tradición”. 
Asimismo hizo un llamado a 

“seguir trabajando juntos, siem- 

  
  

ensusede social. 

GONZALO ELGUETA ORTIZ. 
DIRECTOR SECRETARIO   

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA 
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De acuerdo a lo dispuesto en los Aículos 15", 22, 23 y 64 de los Estatutos de la 
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Junta General Extraordinaria, para el día Viernes 8 de noviembre, alas 11:00 horas, 
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tadeseconómicasque sufrela Re 
gión, hay muchas iniciativas, tan 
to planes públicos privados como 
planes de inversión, y mucho in 
terés desde la formación de perso 
nas en este ámbito, lo que le per 
mitealosestudiantes tener un al 

to nivel de empleabilidad, traba 
jara distancia, por cuenta propia, 
desarrollar sus propios empren: 
dimientosoestar conectadoscon 
niveles de trabajo súper intere 
santes aplicados a sectores como 
salud, educación oelárea produc- 

          

     

    

     

    
      

  

   

   

    

   

   

    pre poner pordelanteaTalcahua: 
no, sus vecinos y organizaciones”. 
Quien también estuvo presen: 

te en la actividad fue el alcalde 
electo Eduardo Saavedra, quien 
asumirá el cargo el próximo 6 de 
diciembre. Saavedra agradeció 
“las palabras del alcalde Henry 
Campos, agradecer el trabajo de 
él y desu equipo, y como seseña 
16 en su mensaje, nosotros cre: 
emos que la unidad es lo que ne: 
cesitamos en el puerto para se- 
guir trabajando, desarrollando 
esta hermosa comuna y es lo que 
vamos a hacer en los próximos 
años. Primero, ser autoridades 
cercanas, recoger la opinión de 
todos y trabajar de manera trans. 
versal(.) einsisto en que no hay 
otro camino”. 

Respecto a los desafíos futuros, 

tiva. El campo profesional públi 
co-privado es muy amplio. 

ARANCELES Y NUEVO 
SISTEMA FES 

“Usted ha planteado que la de- 
finición de los aranceles regula- 
dos2026serárelevante para el fu- 
turo de la educación superior. 
¿Qué tan relevante? 

Tal como está la propuesta de 
Financiamiento Público para la 
Educación Superior (FES), el sis 
tema de educación superior pasa- 
ráa depender cada vez más delos 

aranceles regulados, aranceles 
que se regulan hoy para 

gratuidad. Por lo tanto, 
esto nos obliga como 

país a tener una me: 
jor gobernanza del 

  

La actividad principal se realizó en la plaza de la comuna. 

mencionóla seguridad, asícomo 
la conectividad, transporte, me 
jorarlasalud. 

Porsuparte, el gobenadorma 
rítimo de Talcahuano, el capitán 
de navío Sergio Wall, señaló so 
bre el aniversario de la comuna 
que “aquí está la base más gran 
de de la Armada y estamos muy 
felices de poder celebrar un ani 
versario más de esta comuna. 
Agradecer también todas las ges. 
tiones, atenciones, trabajo en 
equipo que ha tenido el alcalde 
Henry Campos, que ya está con 

  

trabajo que viene desde hacemu 
chos años, donde da gusto ver có. 
mo Talcahuano está impregna 
do de la Armada, lo vimos con 
los estandarte de los colegios”. 

sistema de aranceles regulados y 
un sistema más robusto que per: 
mita monitorear cuál esel impac- 
to que va teniendo enla oferta de 
carreras, y su conexión con losre- 
querimientos para el desarrollo 
productivo. No basta con tener 
un buen cálculo en base a gastos 
u otras variables de cada carrera 
universidad, sino que pensamos 
que es muy importante que este 
proceso sea técnicamente muy 
robusto y que como sociedaden- 
tendamos cuáles son las conse- 
cuencias que trae. 

“Todavía no se conocen los va- 
lores del tercer paquete de aran- 
celesregulados 2026. ¿Qué le ge- 
nera ese desconocimiento? 

Genera incertidumbre y nos 
motiva a tener siempre una ges 
tión extremadamente eficiente y 
a estar muy atentos a cómo se va 
configurando laestructura finan 
ciera a la que tenemos que irnos 
adecuando 

¿Y cómo está hoy la salud fi 
nanciera de la UST? 

Más allá de lo que diga, todos 
nuestros estados financieros son 
públicos. En ese sentido, la Supe- 
rintendencia de Educación Supe- 
rior ha hecho un trabajo muy ac 
tivonosólocon lasinstituciones, 
sino que también con las empre- 
sas auditoras de nuestros proce- 
sos financieros. En ese espacio, 
afortunadamente, el rumbo, a ca- 
pacidad de gestión y las decisio- 
nesacadémicas que haseguido la 

Claudia Peirano estuvo 
presente en la cuarta versión 
del SEEI, instancia que se 
desarrolló por primera vez 
fuera de Santiago. 

UST nos permiten mirarelfuturo 
con optimismo. Somos un plan 
tel que ha logrado ser estable y 
sostenible para avanzar en nues. 
tro proyecto educativo. 

La sede penquista de la UST 
cuenta con una matrícula de 
1.700 estudiantes, de los cuales 
el 80% se inserta en la política 
de gratuidad y un 11% financia 
sus estudios a través del CAE. Ba- 
jo ese marco, Claudia Peirano 
plantea que hay bastante acuer- 
do dentro del sistema sobre lo 
positivo que es tener una políti- 
ca que permita condonar parte 
de las deudas, mejorar las condi- 
ciones para quienes están pa 
gando y tener un beneficio para 
quienes han pagado oportuna- 
mente sus créditos. 

“Esa parte de la propuesta nos 
parece adecuada. Ahora, a nivel 
internacional el estándar es te- 
nersistemas de créditos, pero la 
propuesta de este fondo rotato 
rioes bastante novedosa. Pienso 
que hay que conocer mucho 
más las proyecciones y los aná 
lisis, su modelamiento, de cómo 
sería esto a futuro (..) Hay un es 
pacio importante para seguir 
mejorando el crédito como una 
herramienta estándar con la cu- 
al operan los sistema de finan: 
ciamiento”, señala. 

  

¿De qué forma influye en la 
misióndela UST este proyecto de 
gobierno, tal como está hoy la 
propuesta? 

Tenemos un proyecto muy só 
lido, solvente, y con una alta pro 
yecciónen Biobío, al igual que en 
el resto de las regiones. Espera 
mos poder desarrollar toda la efi 
ciencia operacional que tenemos 
que seguir implementando para 
que iniciativascomoestano afec 
ten la sustentabilidad de nuestro 
proyecto educativo. 

  

  

llones. Sobre el punto, 

que el país cuenta con 

públicas o privadas, y 

"Lo que conocimos en 

cen”, insiste. 

La rectora Claudia Peirano también analiza el recien- 
te caso que involucró a la Universidad San Sebastián 
(USS) y a la exministra de Educación Marcela Cubillos, 
ien recibía por parte del plantel un sueldo de $17 mi- 

sostiene que lo que ocurrió “es 
una anécdota dentro del potente desarrollo que hoy de- 
muestran todas las instituciones de educación superior, 
tanto universitarias como técnicas del país”, pole” Earega un marco normativo sólido pa- 

  

ra resguardar la calidad de las instituciones, ya sean 
que Chile está preparado para 

apoyar y regular un sistema de educación superior de 
alta calidad en todas las regiones 

las noticias es un caso puntual 
y las instituciones que nos norman tienen todas las 
atribuciones para indagarlo en detalle, tal como lo ha- 

Cita se concretará este sábado 

Facultad de Medicina 
UdeC celebra sus 100 
años con exalumnos 
En el marco del centenario, se han 
planificado diversas actividades. 

Enel marco del centenariode 
la Facultad de Medicina de la 
Universidad de Concepción, se 
planificaron 100 actividades 
académicas, sociales y cultura 
les parasu conmemoración. En- 
tre ellas, se cuenta el Encuentro 

de Ex Estudiantes Centenario a 
realizarse el próximosábado 16 
denoviembre y para lacual fue- 
on convocados profesionales 
de las cinco carreras que com- 
ponen la facultad:Fonoaudiolo- 
gía, Kinesiología, Medicina, 
Obstetricia y Puericultura, y 
Tecnología Médica. 

La decana de la Facultad de 
Medicina de la Udec,la doctora 
Ana María Moraga, indicó que 

Se destacaron los avances logrados por los estudiantes. 

están muy contentos con la re 
cepción que han tenido las acti 
vidades programadas. “Durante 
estoscien años hemosformado 
miles de profesionales de exce 
lencia y desde su creación hoy 
la Facultad de Medicina tiene 5 
carreras de pregrado, 31 progra 
masde especialidad médica y de 
matroneria, un doctorado, 3 
magister y cerca de 80 diplomas 
y diplomados”. 
Además destacó el impacto 

que han tenido los estudiantes 
en investigación destinada a re 
solver problemas prevalentes 
dela población, lo quevaacom 
pañado de publicaciones y ad 
judicación de proyectos.
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